



Ensemble, construire l'avenir de chacun

Assemblée Générale Ordinaire

13 mai 2023

Rapport moral année 2022

Chers adhérents, parents, proches et amis de Sainte Agnès

Comme l'année dernière, pour notre Assemblée Générale Ordinaire, nous nous retrouverons le **samedi 13 mai à 9h30** aux Jardins du Vercors à Fontaine, restaurant inter-entreprises géré par notre ESAT.

Cette rencontre annuelle est importante pour vous et pour nous. C'est un moment d'échange autour du quotidien de vos proches, de nos réalisations et de nos projets. Nous sommes confiants dans l'avenir et nous nous réjouissons de nous retrouver pour partager la vie de notre association en présence de professionnels avec qui vous pourrez échanger si vous le souhaitez.

Dans l'attente, c'est avec plaisir que nous vous adressons dès à présent le rapport moral, rapport d'activité, comptes 2022, rapport du trésorier de votre association, ainsi que les délibérations qui vous sont proposées. Ainsi lors de notre Assemblée Générale Ordinaire du 13 mai, nous pourrions consacrer plus de temps aux témoignages des résidents, nos projets et aux échanges qui font la richesse de notre association.

VIE DE L'ASSOCIATION

Projet de développement stratégique

L'année dernière, nous vous présentions le projet de développement stratégique 2021/2025 élaboré en parfaite harmonie et en toute confiance entre le Conseil d'Administration et le Comité de Direction.

Nous vous présentons tout simplement ci-après la situation fin 2022

- Accompagner les personnes tout au long des différentes étapes de leur parcours de vie : *C'est notre quotidien « Ensemble, construire l'avenir de chacun »*

- Accompagner le vieillissement : *Mise en place progressive d'une commission « santé et vieillissement » et évolution des modalités d'accueil au Plateau permettant aux personnes qui le souhaitent et ont l'autonomie adaptée pour y rester après leurs 60 ans*
- Intégrer la dimension du soin : *Médicalisation avant fin 2023 de 10 places au foyer de vie du Plateau*
- Renforcer l'inclusion par le travail : *Le projet « ESAT de demain » est devenu réalité en démarrant les travaux de construction d'un nouveau bâtiment sur Saint Egrève avec livraison en février 2024.*
- Héberger des micro-initiatives locales : *L'ouverture du SAJ à Gillonay en partenariat avec le Bercail Paysan a renforcé nos capacités d'écoute et de co-construction avec les acteurs du territoire*
- Mutualiser les compétences : *Le partenariat sur les systèmes d'information avec l'Alhpi s'est renforcé et structuré, ainsi qu'avec Handireseaux38.*

Service de Protection des Majeurs

L'année 2022, première année du regroupement des activités de l'UNA 38 avec celles de nos équipes, a permis de s'enrichir de l'expérience de l'UNA afin de conforter celles de Sainte Agnès. Avec des histoires différentes, des modes opératoires différents, et du temps pour harmoniser nos outils et nos méthodes de travail, changer d'habitudes pour en prendre de meilleures, tel a été l'essentiel des travaux de cette année 2022. Ces efforts porteront leurs fruits, Sainte Agnès en est le garant, toujours au seul bénéfice des majeurs protégés.

Accueil Familial Social

2022 est la 1^o année du nouveau marché signé avec le département pour la période 2022/2025, qui comprend une nouvelle mission de promotion et développement du dispositif.

Convaincus que c'est, entre autre, une réponse adaptée aux enjeux du vieillissement, nous travaillons en étroite collaboration avec les services du département pour faire évoluer l'offre. C'est une belle opportunité que nous souhaitons développer pour structurer et renforcer encore davantage notre vision de la mission de Sainte Agnès : « Accompagner les personnes tout au long des différentes étapes de leur parcours de vie »

Restaurant inter-entreprises « Les jardins du Vercors »

Après un démarrage difficile dû en particulier à la crise sanitaire, les clients reviennent, de nouveaux clients découvrent, tous y trouvent un accueil simple et chaleureux, des plats cuisinés sur place variés et appétissants. Nos équipes de l'activité restauration de l'ESAT travaillent en lien avec des professionnels de SODEXO.

Venez, goûtez et faites-le savoir !!

ESAT

L'année 2022 a permis de finaliser les attendus des futurs occupants au travers du cahier des charges du nouveau bâtiment ESAT à Saint Egrève. Le permis de construire a été déposé au cours du 3^e trimestre et les travaux ont pu débuter quelques jours avant Noël. Ce bâtiment accueillera nos activités de sous-traitance industrielle, d'entretien d'espaces verts et de propreté urbaine, ainsi que le SERAT. Mais en plus, il propose à des industriels qui partagent notre vision du travail, des locaux où ils pourront exercer leurs activités en utilisant un certain nombre de services proposés par notre ESAT.

Notre ambition est de développer une « vision novatrice du travail, articulée autour du parcours professionnel de l'ouvrier en lien avec le milieu ordinaire ». Le travail comme apporteur d'humanité. L'enjeu pour l'ESAT est de participer à la transformation de la société en valorisant son expertise et en développant sa vocation inclusive

L'ESAT de demain c'est l'inclusion réciproque ! La personne en situation de handicap accueille le milieu « ordinaire »

Ainsi, l'ESAT de Sainte Agnès sera propriétaire de son outil de travail, un bâtiment moderne et performant. Les acteurs publics à qui nous avons présenté ce projet soutiennent notre vision de l'inclusion en s'engageant financièrement. Des démarches de mécénat auprès du monde du travail sont largement déployées pour garantir l'équilibre du projet et l'effort est à poursuivre !

SAJ bercail paysan de Gillonay

En parallèle du démarrage progressif du SAJ aux Ecrins, nous avons finalisé avec le département l'ouverture du SAJ en lien avec l'association « Le Bercail Paysan » à Gillonay à côté de la Côte Saint André. Un partenariat « original » a été déployé pour que chacun conserve son projet associatif et son savoir-faire en respectant celui des autres. Ainsi Sainte Agnès porte l'agrément confié par le département et coordonne des équipes, le Bercail Paysan assure les activités du quotidien en lien étroit avec l'exploitant agricole.

Ce nouveau SAJ renforce les capacités d'accueil de Saint Agnès avec une ouverture sur un territoire rural, autour d'une activité agricole en apportant ponctuellement une solution à la problématique du RAPT (Réponse Accompagnée Pour Tous). Il y avait des besoins identifiés et quantifiés au travers d'une étude de terrain, Sainte Agnès a pu et a su accompagner le Bercail Paysan pour finaliser son projet, le département nous a fait confiance et ainsi plus de 15 familles ont une solution pour leurs proches. Sainte Agnès poursuit son « développement raisonné », depuis 150 ans, c'est notre vision de notre mission auprès des personnes porteuses de handicaps.

Vie des commissions

La commission gouvernance a finalisé et présenté ses réflexions au Conseil d'Administrations et au Comité de direction qui, ensemble, se dénomment désormais « Conseil de Gouvernance ». Au vu des expériences passées et du fait que chacun peut apporter son expérience, son expertise dans un

domaine auquel il est particulièrement sensible, Il a été ainsi décidé de poursuivre le travail en commission pour rester agile, au plus près des attentes des personnes accueillies, des professionnels et des partenaires. Cette commission a renforcé entre davantage les liens et la confiance entre le CA et le CODIR

Une commission santé et vieillissement verra le jour avec comme point de départ la définition du cadre de travail et les attendus

Une commission vie associative aura pour mission de proposer des rencontres et évènements permettant de favoriser les échanges et l'engagement des personnes accompagnées, familles, proches, adhérents, autres associations ...

Enfin une commission statuts et règlement intérieur devra prendre en compte les évolutions des activités de Sainte Agnès, avec entre autre la médicalisation des 10 places au Planeau. Nous vous présenterons ces travaux lors d'une Assemblée Générale Extraordinaire.

Et comme depuis longtemps déjà, nous rencontrons régulièrement les autorités de tarification et de contrôle (Conseil Départemental, Agence Régionale de Santé, Direction Economie Emploi Travail et Solidarités) pour partager nos envies et celles des personnes accueillies, nos besoins et ceux des professionnels, nos projets et ceux d'autres associations qui s'appuient sur notre savoir-faire pour structurer leurs projets. Ces rencontres nous permettent de valider que notre vision de l'avenir est conforme aux grandes orientations des pouvoirs publics.

Vous le voyez, chers adhérents, parents, proches et amis de Sainte Agnès, votre association est bien vivante, avec de nombreux projets toujours orientés vers le mieux-être des personnes en situation de handicap qu'elle accompagne tout au long de leur parcours de vie.

Plus que jamais, « Ensemble, construisons l'avenir de chacun » est d'actualité.
Nous vous attendons le 13 mai. Venez nombreux !

Vous pouvez compter sur le professionnalisme et l'engagement sans faille des professionnels, ils comptent sur vous pour accompagner leurs projets de développement.



Régis Delaittre
Président